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                        Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 18/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 012/16 
remetendo o Projeto de Lei n° 011/16; Of. PGM n° 013/16 remetendo o Projeto de Lei n° 
012/16; Of. PGM n° 014/16 remetendo o Projeto de Lei n° 013/16. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 028/16 enviando 
proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 20 de junho de 2016; Of. nº 029/16 
agendamento de reunião para esclarecimento sobre o andamento de obras inacabadas; 
Of. nº 027/16 solicitando informações do andamento da licitação para locação de 
softwares. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Falou que todos são bem vindos à Casa do povo. 
Comentou que não pode estar presente na Sessão Especial hoje a tarde, pedida pelo 
Vereador Elomar, com a presença do Prefeito e do Arquiteto que deram explicações sobre 
os prédios inacabados no município. Comentou sobre os eventos do município, festa na 
comunidade Santa Rosa de Lima, para onde deixou seus parabéns a toda a comunidade e 
a diretoria da capela. Comentou sobre o evento Veloterra, onde a equipe da cidade, 
Sangue nos Olhos, proporcionou para o município, um grande evento com a participação 
de um grande número de pessoas de vários municípios. Salientou que foi um evento muito 
sadio, para a participação dos jovens e para que tenham oportunidades de ver, embora 
seja um evento que, às vezes, a deixa nervosa por ser um evento forte, a andança de 
moto. Ressaltou que a Secretaria da Saúde esteve no evento o tempo todo, com 
ambulâncias e técnicos em enfermagem, mas não precisou de nada, pois apenas 
aconteceu alguns atropelos, nada grave. Parabenizou quem organizou o evento e disse 
que o município precisa ter divulgação, já que tem os jovens que gostam desse tipo de 
evento. Relatou  que hoje o Deputado Marcelo Moraes esteve visitando o município, 
juntamente com seu Assessor Urbano, trazendo um extrato de depósito de uma emenda 
parlamentar dele, destinada à Secretaria da Agricultura, de R$ 215.000,00 (duzentos e 
quinze mil reais), para compra de implementos agrícolas para ajudar as associações. 
Falou ao Deputado Marcelo que ele é sempre bem vindo nesta Casa e nesta cidade. 
Comentou que ele não deixa nunca de vir aqui, nem que seja por uma hora ele se az 
presente, sendo isso que precisamos. Salientou que não precisamos de Deputados que 
vêm só no momento de eleição, buscar os votos, mas precisamos de pessoas parceiras. 
Ressaltou que mesmo sendo de partidos opostos da Administração, eles não querem nem 
saber, mas querem trazer um pouco do trabalho deles para o município, sendo isso de 
grande importância. Afirmou que não está solicitando visitas de partidos diferentes, mas 
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sim de todos os Deputados que assumem hoje um cargo e podem proporcionar ao 
município um pouco do mandato deles. Comentou que nesta semana esteve falando com 
a Secretária da Saúde, inclusive colocou um pedido nesta Casa, há alguns dias, para que 
a Secretária organizasse um carro para levar pessoas doadoras de sangue ao 
Hemocentro, em Porto Alegre, pois existem várias pessoas se colocando a disposição para 
doar sangue. Ressaltou que a Secretária lhe falou que nada impedia, desde que as 
pessoas fizessem um a lista para irem um dia só ou ela disponibilizaria passagens para as 
pessoas irem ao Hemocentro. Comentou que houve na outra semana, o dia nacional de 
doação de sangue e aqui no município há muitas pessoas que podem. Falou que tem está 
querendo fazer doação é só se dirigir à Secretaria da Saúde. Relatou que colocou nesta 
Casa hoje, dois pedidos, pois esteve na comunidade Nossa Senhora Aparecida na quinta-
feira, onde ouviu que está para ser feita uma reforma na antiga escola para ser destinada 
para uma capela mortuária, pois na terça-feira houve um velório no salão, na quinta-feira 
houve uma festa e sábado houve um chá de panela e a noite houve outro velório, então 
está sendo impossível continuar desta maneira. Ressaltou que o material já esta comprado 
para a reforma, então está colocando o pedido para o Secretário de Obras agilize,se 
possível, mandar uma máquina para lá. Comentou que também está pedindo um plainado 
na propriedade de Maria Schimiski, que seja discutido logo a seguir. Usou a tribuna o 
VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Comentou que teve a grata noticia, como a Vereadora Laureni 
acabou de anunciar uma verba do Deputado Marcelo Moraes, também teve o aviso de 
uma verba destinada para Barão do Triunfo pelo Deputado Jerônimo Goergen, um pedido 
de mais tempo que foi reforçado nesta ultima viagem à Brasília, um valor de R$ 150.000,00 
(cento e cinquenta mil reais) que foi empenhado para o setor da saúde, para compra de 
uma pick-up para deslocamento no interior e nas unidades de atendimento e o restante do 
valor usado em equipamentos para o posto de saúde. Comentou que isso é muito louvável, 
embora alguém diga que em época eleitoral os Deputados começam a liberar, mas isso é 
um trabalho que muitas vezes é pedido três anos atrás e agora que conseguiu ser liberado, 
por isso é importante anunciar estas verbas até para justificar a questão das viagens à 
Brasília, pois às vezes é contestado, inclusive nas redes sociais, por gastar com as 
viagens, mas uma verba dessas de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) para uso 
na saúde já justifica a viagem. Comentou sobre a vinda do pessoal do Executivo, hoje a 
tarde na Sessão Especial sobre as obras paradas no município. Afirmou que há a 
dificuldades dessas obras inacabadas, mas várias dificuldades ocorrem na burocracia que 
os órgãos superiores impõem. Comentou que houve uma obra que teve problemas porque 
o pessoal da Caixa Econômica Federal não aceitou como foi feito e o prazo venceu, uma 
empresa caracterizada para trabalhar faliu, então tudo isso acarreta dificuldades para as 
obras continuarem. Relatou que tem certeza absoluta que o Prefeito não queria que uma 
obra começasse e parasse. Comentou que há uma verba do Deputado Afonso Hamm, que 
sempre comenta quando vai ser inaugurada a obra na praça, o que não gosta de dizer que 
a obra não acabou ainda. Comentou que a construção em cima da Secretaria da 
Agricultura é um problema sério, um espaço vazio que poderia estar sendo aproveitado 
com algum setor e economizaria aluguel e se fosse o Prefeito, faria um esforço tremendo 
para terminar aquela obra porque é um prato cheio para a oposição e eles não estão 
errados em falar isso porque está ali. Ressaltou que tem que pensar não só nos 
companheiros, mas também tentar evitar as conversas que cansam até a comunidade de 
ouvir que as obras não acabaram. Falou que deseja que depois de hoje, o novo Arquiteto 
tome um pouco mais de atitude porque isso faltou um pouco também, infelizmente. 
Agradeceu a vinda do Executivo hoje aqui. Comentou sobre uma Indicação que está 
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colocando nesta Casa hoje, mas já é oriunda do ano de dois mil e quatorze, sobre o lixo 
que há dificuldade de recolhimento, ainda mais em uma época de infestação de doenças e 
a Indicação é para fazer uma campanha de conscientização sobre a separação do lixo 
porque seu visinho que recolhe o lixo reclama muito do lixo que é atirado de qualquer 
maneira na lixeira. Comentou sobre o Projeto de Lei 011/16 que trata da contratação de 
Dentista para o ESF, para qual já foi feito um processo seletivo e hoje os Vereadores 
deveriam votar essa contratação temporária e infelizmente se não votado terá um grande 
empecilho, inclusive trancando algumas verbas para o posto de saúde. Comentou que 
muitas vezes, os Vereadores vão à Tribuna cobrar o Executivo para melhorar os serviços 
de saúde e em uma hora que precisa fazer um profissional começar a trabalhar, não será 
votado. Questionou porque não será votado, por que não querem que as coisas funcionem 
no ESF? Por que esta chegando o período eleitoral? Por que vai favorecer o Prefeito da 
situação? Deixou a pergunta para a comunidade comentando que é bom que hoje tem 
bastante pessoas para escutar e seria melhor que mais pessoas seguissem com essa 
pergunta e tentassem achar uma resposta. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou é bom trabalhar nesta Casa com bastante gente assistindo, isso mostra 
interesse no que os Vereadores apresentam nesta Casa. Parabenizou a capela Santa 
Rosa de Lima representada pelo Delmar Pinto, pela festa onde almoçou e ficou lá até as 
quatro horas da tarde. Pediu desculpas a equipe Sangue nos Olhos por não poder estar 
presente no evento deles e os parabenizou pela continuidade que estão dando à equipe 
Veloterra, trazendo mais uma etapa do campeonato, divulgando o município, como fazem. 
Agradeceu a presença do Prefeito e dos Secretários Loivo e Severino, que apresentaram o 
novo Arquiteto Luciano. Comentou que uma das obras que foi comentada hoje a tarde na 
Sessão Especial, foi a Secretaria da Agricultura, que como Presidente desta Casa em dois 
mil e treze, fez um repasse das verbas desta Casa para que fosse concluída a obra. 
Ressaltou que é um grande defensor para que aquela obra se concretize porque é uma 
obra que trará mais retorno para o município, pois poderá ser colocada no mínimo duas 
secretárias e será dois aluguéis que o município não pagará. Comentou que o repasse que 
fez foi de R$ 111.000,00 (R$ 111.000,00) em dois mil e quatorze, mas infelizmente não foi 
feito. Salientou que o Prefeito colocou a situação do município, inclusive sabe que a 
situação é complicada. Comentou que quando protocolou o repasse na prefeitura, o 
Prefeito disse que infelizmente não poderia fazer a obra porque não estava sendo 
repassado um cheque e sim o restante do duodécimo constante no orçamento. Comentou 
que se a Câmara quisesse usar o valor, a prefeitura seria obrigada a repassar o valor para 
a Câmara, então por isso acha que faltou um pouco de interesse do Prefeito para fosse 
concretizada a obra. Agradeceu a visita do Deputado Marcelo, que esteve nesta Casa com 
os Assessores Robson e Urbano, trazendo uma boa noticia, de que foi empenhada uma 
verba no valor de R$ 215.000,00 (duzentos e quinze mil reais) para que o município possa 
começar o trabalho de licitação porque o plano de trabalho já foi feito com a Alice, 
destinando o valor para seis quites de implementos agrícolas. Deixou seus agradecimentos 
ao Deputado Marcelo em nome do Deputado Sergio Moraes que foi quem consegui esta 
verba. Comentou sobre a emenda parlamentar do Deputado Jerônimo Goergen, 
comentada pelo Vereador Marcos, fazendo as palavras do Vereador as suas porque os 
Vereadores vão à Brasília, às vezes ouvem críticas de que vão à Brasília passear. 
Salientou que os Vereadores pedem as emendas, mas se os Vereadores não irem lá, eles 
não virão aqui oferecer as verbas. Comentou que tem acompanhado esta Casa e acha que 
essa é uma das gestões que mais recebeu verbas parlamentares e isso tudo depende de 
um trabalho começado por esta Casa porque foi começada uma parceria, independente de 
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partido, e correram atrás lutando para agora estar colhendo os resultados. Comentou 
sobre o Projeto de Lei 011/16, é um dos relatores neste Projeto e seu voto é favorável, pois 
não vai prejudicar o município. Relatou que como tiveram a visita do Deputado nesta Casa 
e houve também a Sessão Especial, não houve a reunião das Comissões às cinco horas, 
mas sempre houve um bom senso nesta Casa a respeito desses relatórios e como 
presidente de umas das Comissões não protocolou nada como não estavam presentes 
todos os Vereadores que fazem parte da Comissão. Falou que fez sua parte e está com a 
consciência tranquila. Ressaltou que estão entrando no período eleitoral, os Projetos 
chegaram nesta Casa dia vinte e um de junho, então eles estavam dentro do trâmite legal, 
há quarenta dias para esse Projeto ficar aqui, mas sabe do atraso, pois este processo 
seletivo foi feito há trinta dias, então o Projeto poderia ter chegado antes, infelizmente não 
chegou. Afirmou que não pode prejudicar o município porque se este Projeto não passar, 
há o risco de serem trancados todos os repasses do ESF e quem irá pagar será a 
população, então se preocupa bastante por esta causa. Usou a tribuna o VEREADOR 
OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Felicitou a organização da festa na capela Santa Rosa de Lima que aconteceu 
ontem com a colaboração de toda a comunidade, inclusive se surpreende com o grande 
número de pessoas, pois se vê muito falar em crise, mas para festas sempre aparece 
dinheiro, ainda mais em época eleitoral, sendo isso normal, as pessoas vão se propagar e 
as festas são uma maneira de se expor. Comentou sobre uma grande noticia de uma 
emenda parlamentar, já comentada pelos colegas, que veio do Deputado Sergio Moraes, 
um motivo de alegria que reforçará o setor mais importante do município, que é a 
agricultura, pois em termos financeiros, segura o caixa do município. Comentou que 
Marcelo e Sergio Moraes são dois Deputados muito presentes e participativos no município 
e na medida que são solicitados, eles vêm dar o retorno que o município precisa. Deixou 
seus agradecimentos dizendo que o bom Deputado é aquele que tem respeito e 
consideração com o município, que na eleição passada eles tiveram uma virada eleitoreira 
surpreendente até para eles próprios, então fica feliz por isso porque citou o nome dos 
Deputados e não gosta de tocar em partido porque sempre diz que quando é eleito para 
uma função, a partir daquele momento  não pode mais trabalhar baseado no partido, mas 
no interesse na comunidade. Ressaltou que o partido existe para que as pessoas tenham o 
direito de concorrer, mas o partido por si só não se move para fazer o que o município 
precisa. Comentou que em uma Sessão atrás, deixou uma pergunta para o Executivo: Por 
que não era incluída a questão do lixo na prioridade de atendimento? Explicou que isso era 
para tocar na consciência de que o lixo repercute na área da saúde, sendo assim trará 
prejuízo para o município. Ressaltou que parece que o Executivo não tem se voltado muito 
para essa questão, as reclamações são constantes e há muito lixo mal acondicionado no 
município. Reforçou sua pergunta e falou para o Executivo repensar a situação, embora o 
Prefeito esteja no final de sua gestão, mas que deixe uma imagem positiva para as 
pessoas. Ressaltou que sua critica é construtiva, nunca vai fazer uma critica política, até 
por que é parceiro da Administração, tem grandes motivos para isso. Comentou que uma 
pessoa não é só qualidade, nem só erro e assim é a Administração, a qual deve ser 
respeitada e não podem sair na rua usando qualquer palavra contra, como aqui muitas 
vezes assistiu palavras antissociais que ferem o lado pessoal de uma pessoa que 
administra. Comentou que embora se sinta um pouco exaltado, não tem direito de aqui 
neste espaço, tentar denegrir a imagem de qualquer pessoa que seja, mesmo esteja em 
uma função que é altamente denegrida que é a política. Falou que em todas as regras há 
exceções e o respeito, mesmo que não haja exceções, é devido a todos. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
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que se faziam presentes. Agradeceu a comunidade da Nossa Senhora Aparecida pelo 
convite para participar fogueira de São João feita na quinta-feira, então parabenizou a 
comunidade por não deixar morrer a tradição. Pediu desculpas por não poder comparecer 
no churrasco de encerramento da equipe que estava no comando, na associação da Linha 
Brandão, mas não pode ir porque estava na capela Santa Rosa de Lima, onde todos os 
anos ajuda a assar a carne na festa. Parabenizou a festa na capela Santa Rosa de Lima e 
também a equipe Sangue nos Olhos pelo evento que realizaram ontem. Agradeceu ao 
Claudio Fraga que emprestou o lastanque para aguar a pista, e também o empenho da 
prefeitura com ambulância e as máquinas que trabalharam lá. Comentou que na quinta-
feira o Deputado Alceu Moreira esteve na cidade e falou que agora ele terá mais acesso ao 
Governo Federal porque está de vice-líder do Governo Michel Temer, então as portas 
poderão se abrir para ele, e as portas se abrindo para ele,se abrirão para o município 
também. Agradeceu a vinda dele aqui e por suas ajudas através de emendas e de mesma 
forma também agradecer a vinda do Deputado Marcelo Moraes. Comentou que sempre é 
bem recebidos pelos Deputados em Brasília. Agradeceu a presença do Prefeito, 
Secretários e Arquiteto que estiveram hoje aqui para tratar sobre as obras. Comentou que 
há um pedido de retirada de um barranco, sendo o mesmo que colocou juntamente com o 
Vereador Diogo há algumas semanas, e agradeceu ao Secretário de Obras, pois recebeu 
uma ligação dizendo que foi feito o serviço hoje. Comentou que é cobrado e muitas vezes 
cansa de falar e não adianta, então tem que vir aqui e fazer a parte de Vereador para, 
talvez acontecer alguma coisa. Comentou que não pode falar com o Eloi para saber se foi 
feito o serviço pedido na semana passada e se foi feito, agradece. Pediu ao Secretário de 
Obras que providenciar tampas de bocas de lobo na rua Pastor Juvelino. Parabenizou o 
Paulinho e a Iasmin pelo aniversário. Comentou que hoje viu vários Vereadores falando 
que estão preocupados com o município, inclusive vê nas redes sociais que os políticos 
hibernam três anos e meio e agora acordam. Ressaltou que há um Projeto polêmico e 
disse ao Executivo que não precisa se preocupar porque segundo a Lei eleitoral é vedada 
a contratação nos três meses anteriores a eleição, sendo exceção a contratação de 
serviços inadiáveis de serviços públicos essenciais, com prévia autorização do chefe do 
Poder Executivo. Concluiu que Dentista é uma necessidade essencial, por isso poderá ser 
contratado mesmo no período eleitoral. Disse ao Prefeito que uma parte da equipe dele é 
um “caco” com desculpa do palavreado. Ressaltou que é o que pode dizer, pois a abertura 
da contratação foi dia dois de maio e a publicação final dos classificados homologados foi 
dia vinte e cinco de maio, fazendo hoje um mês. Reclamou que vem para esta Casa muitos 
Projetos para serem votados as pressas porque esta entrando o período eleitoral. Falou 
aos Vereadores que estão preocupados com pareceres da Comissão que não foi dado, 
que segundo o Regimento Interno, há prazos para isso e ressaltou que ainda há tempo 
para a contratação, podendo ficar tranquilos com isso e não precisam se preocuparem 
tanto, na próxima segunda-feira poderá ser votado e aprovado o referido Projeto de Lei. 
Deixou um abraço a todos, desejando um bom retorno às suas casas. Pediu para a 
população “abrir o olho” porque estão jogando bastante na rua que o Vereador tal, 
Vereador Angulista é contra isso ou aquilo. Afirmou que não esta “pauleando” em época de 
campanha e não esta elogiando em época de campanha, mas fez isso nos quatro anos e 
se um dia continuar na Casa e tiver um Prefeito do seu lado, os Vereadores que 
continuarem junto a ele, podem cobrar se estiver passando a mão por cima. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial ao Prefeito que estava 
presente. Parabenizou a comunidade Santa Rosa de Lima pela festa realizada ontem, bem 
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como o senhor Helio Pizzio que realizou um rodeio de vaca mecânica e os organizadores 
do MotoCross realizado ontem. Deixou uma solicitação para melhoria da estrada que sai 
do Cerro dos Abreus e vai até a Zona dos Menezes, pois hoje estava conversando com o 
transportador que faz a linha até a casa do senhor Vilson, o mesmo relatou que não tem 
mais condições de passar em algumas entradas de residência e esta sujeito até ser 
suspenso o transporte e as crianças ficarem sem transporte. Comentou que vê algumas 
estradas sendo feitas, mas não são só as principais, as linhas escolares estão ficando 
muito abandonadas. Ressaltou que as empresas precisam de estradas boas para 
transportarem as crianças com segurança. Relatou que o Deputado Alceu Moreira esteve 
visitando o município nesta semana, o qual tem ajudado muito o município com sua 
emendas parlamentares e fica contente em saber que hoje tem um Deputado amigo de 
Barão do Triunfo que é vice-líder do Governo Michel Temer, o que poderá alavancar 
muitos recursos para o município. Comentou que o Projeto de Lei 011/16, como os demais 
que estão nesta Casa, ficam numa questão bem complicada e lamentou que os Projetos 
sempre venham a “toque de caixa”. Ressaltou que os Projetos se tornam polêmicos devido 
vir em cima da hora, como foi relatado pelo Vereador Rodrigo, o processo seletivo foi 
homologado dia vinte e cinco de maio, há praticamente um mês. Comentou sobre a 
Resolução 23.450 do Tribunal Superior Eleitoral e disse que a Assessoria Jurídica do 
Poder Executivo deve prever essas situações, que chega um período que as coisas 
começam a complicar, que algumas questões não podem serem feitas devido ao período 
eleitoral, o que a Assessoria Jurídica deveria estar mais a par e antecipar estas questões 
para que não houvesse estas polêmicas. Afirmou que não tem nada contra o Projeto, mas 
é lamentável que ocorra estes transtornos. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
a comunidade Santa Rosa de Lima pela festa de ontem. Comentou sobre o rodeio de vaca 
mecânica do Helio Balaca, bem como a evento de MotoCross aqui na cidade. Agradeceu 
ao Secretário de Obras pelo grande trabalho prestado no município e falou para continuar 
desta forma que com certeza será bem conhecido, como está sendo. Agradeceu 
especialmente pelo trabalho realizado na estrada que sai do Mercado Gimenis, passa pelo 
rodeio do Helio Balaca e vai até a propriedade do senhor Nelson Garcia, uma estrada que 
foi esquecida por muito tempo. Agradeceu ao Prefeito, Secretários e o Arquiteto que 
estiveram aqui hoje a tarde explanando sobre as obras inacabadas no município. 
Ressaltou que é lamentável, como o Prefeito falou, entende a situação do município, mas 
tem obras que se fossem executadas, no momento estavam bem pagas, como a obra em 
cima da Secretaria da Agricultura, que o aluguel investido em outro lugar poderia ser 
aproveitado ali. Comentou que havia um Arquiteto no município e hoje como ele veio a 
falecer, muitas culpas estão ficando em cima dele. Agradeceu a visita do Deputado Alceu 
Moreira no município sexta-feira, um Deputado que luta pelo município. Comentou sobre o 
Projeto 011/16, faz parte de uma Comissão e está de cabeça tranquila, tem quarenta e 
cinco dias para o Projeto tramitar na Casa e para sua surpresa o Projeto estava em sua 
pasta e às quatro horas da tarde o viu na pasta. Ressaltou que não porque não mandaram 
o Projeto antes e não é de se apavorar, pois na próxima segunda-feira todos votarão a 
favor do Projeto, o mesmo será estudado e lido com bastante atenção. Enfatizou que não 
se sente envergonhado de não dar seu parecer porque há tempo, prazo e Lei e a Lei deve 
ser respeitada. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre a presença 
do Prefeito na Sessão, o que não é muito freqüente, mas sempre que puder pode vir às 
Sessões, onde sai muita “porcaria”, mas também sai coisas boas que podem ser 
aproveitadas. Agradeceu a presença da Jessica, Conselheira Tutelar que está presente 
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pela primeira vez depois que está no Conselho. Parabenizou a equipe Sangue nos Olhos 
pelo evento Veloterra, um bom evento com varias pessoas. Sugeriu que poderia ser 
colocado no calendário de eventos do município porque muitas pessoas comparecem e se 
a prefeitura tivesse como dar um apoio, mesmo que pequeno, contribuía muito para a 
modalidade. Pediu desculpas por não ter participado da festa na capela Santa Rosa de 
Lima, pois estava visitando um parente no hospital de São Jerônimo pela manhã e a tarde 
estava no evento das motos. Cumprimentou o Secretário de Obras e fez um pedido para, 
quando possível, fazer um serviço na estrada dos Menezes e Rolante. Comentou que as 
pessoas estão elogiando as estradas, uma pena que é sempre desse tipo porque os 
recursos não são fáceis para manter a Secretaria sempre atuando com varias máquinas. 
Comentou sobre a emenda parlamentar do Deputado Jerônimo Goergen de R$ 150.000,00 
(cento e cinquenta mil reais) para a saúde. Salientou que o PP estava com dificuldade para 
conseguir recursos, mas trabalharam para dois Deputados, o Afonso Hamm e o Jerônimo 
Goergen e os dois conseguiram bons recursos, para a agricultura e para a saúde, assim 
como os demais Deputados que são atuantes no município, os Moraes e o Alceu Moreira. 
Ressaltou que os Vereadores estão conseguindo bons resultados nas visitas à Brasília 
com parceria que têm com os Deputados, sendo R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil 
reais) que conseguem em pouco tempo. Comentou que sobre as obras inacabadas todos 
culpam o Prefeito e a prefeitura, mas a obra do Programa Minha Casa Minha Vida que é o 
Sicredi que licitou e já tem quatro anos que não se concluiu, isso que o Sicredi é uma 
instituição financeira eu vem crescendo com tudo que deve ser certo. Ressaltou que nisso 
não tem culpa da prefeitura até o momento, foi feito terraplanagem e tudo o que deveria 
ser feito até o momento, então o problema não é só da prefeitura, mas do Brasil, pois uma 
empresa começa uma obra e não termina, pede falência e fica tudo como está. Comentou 
que faz parte da Comissão e assinou o parecer ao Projeto 011/16 e acha que deveria ir a 
votação, mas há quarenta dias, o Regimento Interno diz assim e o Presidente deve seguir 
o Regimento Interno, mas um bom Vereador não pode somente seguir o lado político, tem 
que ver também o lado da população. Salientou que as vezes se pode facilitar alguma 
coisa, deve sim ser votado no dia de hoje. Ressaltou que chegou um pouco atrasado este 
Projeto, mas se fosse votado facilitaria muito e não trancaria verbas que viria para a saúde 
para beneficiar a população do município e não só o Prefeito e os Gestores. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 031/16 DO VEREADOR 
MARCOS INDICA ao Executivo Municipal que, juntamente com as secretarias 
competentes, Secretaria da Saúde, Secretaria de Assistência Social e Secretaria da 
Educação e Cultura, seja criada uma campanha para conhecimento da seleção de lixo, ou 
seja, lixo seco, orgânico, reciclável, tóxico, etc. Campanha esta que poderia começar pelas 
escolas, visto que já existem lixeiras específicas para tal fim. Justificativa: Enfrentamos, 
atualmente, um problema crônico nesse sentido, precisando constantemente conscientizar 
a população da real situação. Com o conhecimento da seletividade do lixo ficaria mais fácil, 
inclusive, o recolhimento, pois a mistura desordenada ocasiona muitos resíduos, sendo 
que a coleta fica comprometida. Campanha esta que poderia iniciar por meio de panfletos 
e folders nas escolas e, na sequência, em associações comunitárias e afins. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 063/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado a colocação 
de placas indicativas de redução de velocidade na estrada geral no sentido Serra do 
Herval, próximo a residência do Senhor Álvaro Duarte e no sentido contrario perto da 
residência da Senhora Marlei Terezinha Silva da Silva. Justificativa: Há a necessidade da 
colocação de placas indicativas pelo motivo de atualmente haver várias moradias nesse 
local e desse modo os condutores visibilizando as placas de orientação de velocidade 
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estarão cientes dos riscos pertinentes neste local povoado. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
064/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado roçadas nas laterais da estrada 
nos pontos necessários na estrada que inicia na esquina democrática seguindo pela 
residência do Senhor Almendorino Fortes, José Ambos até a propriedade do Senhor 
Moacir Marasca, sendo incluído nesta estrada serviço de rebaixamento em uma lomba em 
frente a residência do Senhor Divino Anselmo Fortes e alargamento neste ponto da 
estrada. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 065/16 DA VEREADORA LAURENI que seja 
providenciado um plainado em frente a residência da Senhora Maria Schimski para a 
construção de um prédio comercial. Neste momento o PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 066/16 
DA VEREADORA LAURENI, foi retirado de pauta por já haver outro pedido com o mesmo 
teor. Logo seguiu com o PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 020/16 DO VEREADOR 
ELOMAR  que informe com documentação comprobatória o que segue: Se não está em 
funcionamento a pá carregadeira  nova; Que informe os motivos técnicos, mecânicos ou 
outros que impeçam o exercício do seu funcionamento no momento;  Relatório descritivo 
com o nome dos motoristas que estavam conduzindo as caçambas da Prefeitura em 
carregamento de cascalho na propriedade do Senhor Álvaro Duarte no dia 24 de junho de 
2016. Na sequencia o PROJETO DE LEI 011/16, PROJETO DE LEI 012/16 E PROJETO 
DE LEI 013/16 foram retirados de pauta pelos pareceres das Comissões não estarem 
completos. Em seguida foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE 
DECRETO LEGISLATIVO 001/16. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. O VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, abriu mão da palavra. Usou a 
palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Parabenizou o senhor Helio Pizzio pelo rodeio de vaca 
mecânica e pedi desculpas por não ter comparecido porque ontem foi um dia que, além de 
seu time perder par o Botafogo, teve vários outros eventos. Parabenizou a capela santa 
Rosa de Lima pela festa e a organização da quinta etapa da copa costa doce e a equipe 
Sangue nos Olhos que é atuante no setor de moto. Parabenizou a bancada do PTB e ao 
Deputado Marcelo Moraes, o qual acha gente muito boa até que prove o contrario. 
Comentou que quando esteve na Assembleia, no gabinete do referido Deputado, a 
recepção foi muito boa, então o parabenizou pelas verbas conseguidas e pelas visitas 
realizadas ao município. Parabenizou ao Secretário de Obras pelo trabalho e pediu ao 
Prefeito para que dê apoio ao Secretário para que ele possa continuar. Pediu melhoria na 
estrada até a divisa com Sertão Santana que inclusive há alguns funcionários que 
trabalham aqui na cidade que usam muito esta estrada. Agradeceu a presença de todos e 
pediu que voltem sempre. Usou a palavra o VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou o senhor 
Helio Balaca pelo evento de vaca mecânica que aconteceu ontem. Pediu ao Secretário de 
Obras melhoria na estrada que entra na Linha Amalia e sai na estrada do fumo, 
concretizando toda a linha escolar que tem. Comentou que está tendo uma cobrança 
grande, por residir próximo ao local. Pediu para cascalhar a Linha Amalia e agradeceu o 
Secretário pelo recolhimento do lixo no interior, para o qual havia colocado um pedido de 
providência nesta Casa. Afirmou que o seu parecer foi favorável ao Projeto 011/16 
baseado no Regime desta Casa, o Projeto chegou dia vinte e um nesta Casa e amparado 
pelo Assessor Jurídico o seu voto foi favorável. Tornou a dizer que se os Vereadores 
acharam que o Projeto pode ser votado na próxima segunda-feira, respeita a opinião de 
todos, mas enxergou uma má vontade porque cobram do Prefeito porque já trinta dias que 
foi feito o processo seletivo e agora estão atrasando no mínimo uma semana o que poderia 
ter sido votado hoje. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão, em especial a sua 
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namorada que estava presente. Explicou que não houve má vontade de parte desta Casa 
em relação aos Projetos de Lei 011/16, 012/16 e 013/16, mas o Regimento Interno desta 
Casa deve ser respeitado, então considerando estes problemas que esta sendo 
observados em função das atividades das Comissões, que têm quarenta dias para 
analisarem os Projetos e dar pareceres favoráveis ou contrários. Explicou que se uma 
Comissão der um parecer contrario a um Projeto, este Projeto nem vai para votação, mas 
se for apreciado então segue para votação com mais um prazo estabelecido pelo 
Regimento Interno. Comunicou aos Vereadores que a partir da próxima segunda-feira, os 
servidores que auxiliam na elaboração dos pareceres estarão a disposição às dezessete 
horas, independente de ter ou não ter Projetos, conforme prevê o Regimento Interno. 
Ressaltou que será elaborada uma ata com os Vereadores presentes, sendo dado falta 
aos Vereadores ausentes, então quem não comparecer nas reuniões das Comissões vai 
ser dado falta. Lembrou que as faltas nas reuniões das Comissões acarretam penalidades 
conforme o Regimento Interno. Comentou que às vezes são flexibilizadas as regras do 
Regimento Interno, então a partir de agora vai ser praxe as reuniões às dezessete horas, 
sendo dado falta aos ausentes. Ressaltou que é seu dever como Presidente, fazer este 
tipo de cobrança para não aconteceu uma situação como a que aconteceu hoje. Enfatizou 
que é contra o Regimento Interno da Casa colocar um Projeto em votação sem um 
parecer. Comentou que não é culpa desta Casa se um Projeto vem em cima da hora e 
muitas vezes até apressa muita coisa, é usado o bom senso, mas não tem como obrigar o 
Executivo a mandar os Projetos para cá, até porque não tem todo o conhecimento. Afirmou 
que no momento que os Projetos estiverem aqui na Casa, o prazo deve ser cumprido e 
cabe às Comissões determinar o prazo de votação, o que a partir de segunda-feira será 
cobrado nesta Casa. Apresentou uma prestação de contas desta Casa referente ao 
primeiro semestre deste ano. Relatou que dos recursos repassados, o duodécimo que são 
seis por cento do orçamento, já tem nos seis meses uma economia em torno R$ 65.000,00 
(sessenta e cinco mil reais), que futuramente poderá ser estudada alguma melhoria para a 
Câmara ou então será feita a devida devolução desse valor, como geralmente é feito em 
todas as gestões dos Presidentes desta Casa. Comentou que sabendo das dificuldades 
financeiras do município, usa todas as formas para fazer economia, sendo isso vindo de 
outras gestões, pois se lida com o dinheiro do povo. Comentou que existe o Portal da 
Transparência, onde todas os dados estão disponíveis para ver o que está sendo gasto 
pelos Vereadores e de que forma o dinheiro está sendo investido. Agradeceu a presença 
do Prefeito, do Severino, do Loivo e do Arquiteto Luciano pela Sessão Especial, onde 
prestaram esclarecimentos sobre as dúvidas dos Vereadores. Comentou que a Sessão 
Especial esta gravada em áudio para os Vereadores que não puderam estar presente. 
Agradeceu a organização da festa Santa Rosa de Lima e comentou o dia estava bom para 
a festa. Comentou sobre a etapa de Veloterra realizada na pista do Seco, pela equipe 
Sangue nos Olhos. Comentou que esta modalidade de esporte esta tendo bastante 
adeptos ultimamente e o esporte deve ser viabilizado. Comentou que teve uma etapa 
juvenil, o que é bom porque os meninos às vezes estão pensando em outras coisas, mas 
assim estão concentrados no esporte, então isso deve ser incentivado não apenas pelo 
Executivo, mas por todos. Agradeceu a presença do Deputado Alceu Moreira que nesta 
semana esteve no município e também o Deputado Marcelo Moraes que esteve no 
município trazendo boas noticias de dinheiro. Comentou que Deputado Jerônimo Goergen 
trouxe noticias sobre uma emenda que estava travada, inclusive foi levado um oficio na 
última viagem à Brasília, para que o Deputado viabilizasse a verba. Parabenizou o patrão 
do CTG pelo baile realizado sábado, com a presença da invernada de Cerro Grande do 
Sul. Agradeceu a presença de todos e disse que esta Casa esta de portas abertas para 
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esclarecimentos de qualquer dúvida. Comentou que a política mexe com o cotidiano as 
pessoas, seja nas estradas que andam, nos impostos que pagam ou no atendimento do 
posto de saúde e na educação dos filhos na escola. Nada mais havendo a tratar 
determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia quatro de julho de dois mil e dezesseis na mesma hora e 
local. 
 
 

Sala de Sessões, 27 de junho de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


